

äußerste Elend sind dann die traurigen Folgen dieser heillosen Verschwendung.

---

Die Beantwortung verschiedener Fragen aus der Natur- oder Sittenlehre, aus der Welt- und Völkerkunde (der Lehrer kann dabei den vorhergegangenen Unterricht benutzen) kann endlich noch als eine nützliche Verstandesübung angesehen werden. Hier einige Aufgaben zum Beispiele:

1. Wodurch unterscheiden sich der Verschwender, der Geizige, und der Sparsame bei dem Gebrauche ihres Vermögens?
2. Welchen Nutzen verschaffen uns die vornehmsten Metalle?
3. Was nennt man eine Burg, und wann gab es in Deutschland vornehme Räuber?
4. Welches ist bei wilden Völkern die stärkste Leidenschaft?

Beantwortung der ersten Frage.

---

Der Verschwender bringt sein Vermögen mit unnöthigen und unnützen Ausgaben durch, so, daß ihm für die unumgänglich nothwendigen nichts übrig bleibt. Keine Sache hat für ihn einen dauer-